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本报讯（记者黄丽云）日前，支付宝发布

公告，宣布调整余利宝服务，个人用户每日

T+0（即交易日当日）快速赎回金额将从2018

年10月18日开始，从原来的100万元下调到

1万元。届时，超过1万元的赎回将在T+1日

（即下一个交易日）到账。

T+0快速赎回金额的计算方式为每天0

点到24点期间累计转出金额，限额内当日快

速到账。

余利宝，也就是天弘云商宝货币基金，之

前在阿里旗下网商银行发售，后来接入支付

宝。相较余额宝，余利宝收益更高一点，限制

也更少。因此，在余额宝一再受限让不少用

户感到了不适之后，余利宝便成为部分用户

的替代性选择。然而，10月18日起余利宝的

快速赎回也被限1万元了，这就对于一些有可

能会突然用到大笔资金应急的人来说就不是

原来那么方便了。

业内人士表示，此项消息的发布对于商

家来说无疑是一个巨大的打击，因为余利宝

是一款针对商家开放的理财产品，最高可储

存1000万，整改之前当日赎回快速到账金额

为100万，这是商家必选的理财神器，因为提

现非常便利，直接提到银行卡，两分钟到账。

不过，现在整改之后的余利宝在商家的心中

的口碑可谓是一落千丈，百倍的下降让无数

商家猝不及防！

不过，余利宝的还有一个调整算是一个

小利好，能给投资者带来些许安慰。自2018

年10月15日起，余利宝开放时间由开放日的

14点30分以前调整为开放日的15点以前。

举个例子，同样是在周一14时30分至15时

期间转入，调整前，将在周三开始计算收益，

周四收益到账。而调整后，将在周二开始计

算收益，周三收益到账。

本报讯（记者 林长凯）“开车不手持接听拨

打电话”，这是考取机动车驾驶证科目一时就知

晓的交规，但是在现实中，部分驾驶员因为公务

或其他紧急情况需要处理，不得不在开车时接

一小会儿电话，这时，蓝牙耳机就成了“好帮

手”。近日，记者从市区主要数码市场获悉，最

近一段时间，我市蓝牙耳机销售迎来高峰。

据了解，蓝牙耳机是将蓝牙技术应用在

免持耳机上，让使用者免除电线的牵绊，一直

以来都是商务人士提高效率的通讯工具。市

民陈女士是我市一家工艺礼品企业的销售人

员，因为工作需要，她经常在开车外出时需要

接听重要客户的电话。“开车打电话非常不安

全，但是因为工作需要，有些电话不得不接。”

为了避免出现交通事故及被抓拍，月初，她在

南方数码广场购买了一个蓝牙耳机。现在，

陈女士每次开车外出时，都会早早地戴上蓝

牙耳机，以便驾车途中接听电话。

昨日，记者在某电商平台输入“蓝牙耳

机”时发现，目前市场上蓝牙耳机种类非常

多，有耳塞挂耳式、车载蓝牙免提通话器等，

价格在几十元到几百元不等。据一位数码专

营店客服介绍，近一个月内，平均一款蓝牙耳

机销售数量都有近千台。“专门在车上用于接

听电话用的蓝牙耳机不需要太强的专业性，

两三百元的质量已经比较好，现在我们的爆

款也是这些系列。”该客服说。

记者走访了市区一些数码卖场发现，这

些蓝牙耳机在实体店的销售情况同样不错。

在我市几家数码卖场里，不少店铺在门口打

出了“内有蓝牙耳机销售”的标语。“以前一个

礼拜也未必卖出几台，现在情况不一样了，一

天就能卖出好多台。”一位经营通讯电子产品

的赵先生告诉记者，现在驾驶员越来越关注

交通安全，加上现在有些路段实施抓拍，市民

的文明出行意识不断提高，蓝牙耳机的销路

就上去了。“从销售情况看，价格在百元左右

的蓝牙耳机最受市民欢迎。”赵先生说。

工厂店的初衷只为销库存

市区拱瑞山路上的一家品牌服装工

厂店的装修比专卖店要简单很多，里面

摆满了各种款式的服装和裤子。一名正

在现场试穿夹克衫的顾客说：“这样的工

厂店挺好的，衣服、裤子的质量好、种类

多、价格也实惠，同款型的商场里卖500

多元，这里200元左右就能买到。”

“工厂店模式是从生产型企业到零

售终端一体的产销形式，中间的代理

商、商场或其他的费用都被省略，中间

环节的费用最终让利给了消费者，因

此，消费者所买到的价格就是工厂的出

厂价。”该店负责人说。

该负责人表示，与其说工厂店的兴

起是一种潮流，还不如说是为了适应电商

冲击后的市场。“对消费者来说，工厂店意

味着低价甚至底价，认为这是厂商主动让

利的行为，事实上，这是企业不得已之举，

与去库存、抢占市场有很大关系。”该负责

人说，现在服装市场基本饱和，供大于求，

卖不出去的货就要堆在仓库，以前便宜一

点还有人要，如今电商抢占市场，要是再

按照以前的生产销售模式，企业难以持续

经营下去。

据了解，在企业急需新的销售模式

来降低损失时，工厂店模式迅速兴起。这

些开在工厂门口、店面不大、装修简单、销

售过季断码产品的店面，在商家看来，更

多的还是为了解决自己的库存问题。

然而，最初的时候，很多企业的工

厂店是自发形成的。一开始，住在附近

的部分居民发现企业的产品价廉物美

便过来询价购买，而企业也愿意提供一

步到位的直销服务。之后，通过周边居

民的带动，前来购买的人数越来越多，

为避免消费者影响生产车间的正常运

营，厂家干脆开辟出一块地方供顾客挑

选商品，工厂店雏形由此出现。

而近几年，随着电子商务的迅猛发

展，工厂店模式有望成为更多品牌工厂

与线上商家竞争的利器，对消费者来

说，也可以享受到更多优惠。“假设我们

一双鞋子的成本是50元，出售的价格

是70元，但到了商场或者网店里，价格

会比出厂价起码高出几倍，所以工厂店

比一些网上直营店还便宜，消费者又可

以到店里体验试穿，这是工厂店的最大

优势。”东山街道瑞光大道上一家胶鞋

工厂店的负责人王先生说。

口碑营销既是特点也是局限

“虽然工厂店的销量不错，但是在

短期内还是很难取代传统销售渠道，对

企业来说，这只是一种新型的营销方

式，并不能代替厂家生产批发的数额。”

王先生说。

据了解，工厂店刚出现时，并不为

人们所接受。“在瑞安人的观念里，本地

的产品终归比不上外来的，加上瑞安的

制鞋厂生产的胶鞋大多是中低端的，所

以在我们在刚开设工厂店的时候，基本

上没人光顾，甚至被误解为是销售质量

不合格的瑕疵鞋。”王先生认为，消费是

一个需要慢慢引导的过程，要经历一定

适应期后，消费者的观念才有所改变，

慢慢开始接受工厂店。

另外，这些工厂店也极少打广告。

他们的广告基本就是靠消费者口口相

传的口碑营销。如今，依靠稳定的质

量，拱瑞山路上的这家工厂店逐渐被人

所熟知，日销售也不错，并累积了一定

量的固定客户。

“前年我们的工厂店刚开业，只有

附近的居民来购买，一旦超出这块区域

后，可能就不太会有人知道有我们这个

厂了。”王先生说，“后来开了一段时间，

买的人多了，一传十，十传百，我们才有

了一部分客户群。”其实，像王先生的店

这样只靠口碑的工厂店不在少数，在很

多企业主看来，开工厂店就是想免去高

额的广告费，希望能够借助自身产品质

量提升知名度。

工厂店应创新的快销模式

进入秋季后，天气渐渐转凉，拱瑞

山路上的这家工厂店也开始推出了冬

装。“从10月份开始到第二年的5月份，

是我们工厂店生意最忙的时候，我们店

里经营的主要是大衣和羊毛衫、毛衣等

产品。”该店负责人说，他们的生产车间

就在附近，工厂车间里生产的衣服、裤

子除了批发商拉走后，剩下的就由工厂

店销售，产品质量能得到保证。

不过，相比租一家店面做专卖店，

该工厂店负责人则更有信心经营好工

厂店。“现在店面租金价格较高，租店铺

一点都不划算，我们自己就有工厂，不

存在租金问题，只需要挪出一块地方就

可以了，性价比远高于租一家店面。”该

负责人说。

在近几年众多企业的工厂店纷纷

崛起后，王先生打算来点创新，准备以

快销模式抢占市场。“下个月，我们在虹

桥路后街的快销店就要正式营业了，比

起工厂店，快销产品的价格更低，举个

例子，一双成本价90元的鞋子，在快销

店只要99元，而且限量销售，实现零库

存。”王先生表示，快销品的价格定位在

99元至199元，每月都会有新款上架，

根据销量情况再决定是否继续生产。

本报讯（记者 黄丽云）日前，我市下发

2018年粮食专业合作社联合社开展政府购

买服务补助资金，马曹粮食专业合作社联合

社等7家联合社共获得补助57.3万元。

根据我市2018年粮食产销工作的新规，

乡镇（街道）委托联合社统计农户种粮信息、

核实汇总申报规模种粮补贴面积达到5000

亩（含）以上给予补助。其中统计农户种粮信

息、核实汇总申报规模种粮核实补贴面积达

到5000亩给予补助2万元，在此基数上核实

补贴面积每增加500亩增加补助2000元；经

乡镇（街道）抽查联合社汇总申报规模种粮补

贴面积出入超过10%的，取消该项补助。

此次获得补助的联合社共有7家，分别为

马曹粮食专业合作社联合社、隔岸粮食专业

合作社联合社、陶山粮食专业合作社联合社、

仙降粮食专业合作社联合社、瑞南粮食专业

合作社联合社、云周粮食专业合作社联合社

和塘下粮食专业合作社联合社，分别获得补

助12.3万元、6.5万元、9.1万元、7.7万元、10.3

万元、6.7万元和4.7万元。

马曹粮食专业合作社联合社负责人黄兆

楷介绍，该合作社今年共完成了农户种粮信

息、核实汇总申报规模种粮补贴面积2.7万多

亩，是所有联合社中完成面积数最多的，因此

得到的补助也最多，为10.8万元。另外该联

合社还多次邀请专家为种粮大户们开展农机

培训服务，获得了1.5万元的补助。

塘下粮食专业合作社联合社是我市第一

个粮食专业合作社联合社。该联合社2016

年就开始与政府签订了购买服务协议。今年

继续接受政府的委托，统计塘下镇农户种粮

信息、核实汇总申报规模种粮补贴面积。

塘下粮食专业合作社联合社负责人冯协

寿介绍，今年该联合社完成了农户种粮信息、

核实汇总申报规模种粮补贴面积8100多亩，

获得了3.2万元的补助。另外该联合社今年

还邀请市级以上专家为联合社社员和农户等

讲课达到3次以上，培训人员超过150人次，

得到了1.5万元的奖励。

“政府购买服务，委托我们来统计、核实

信息，有利于上报面积的规范，因为我们都是

一一去现场丈量考核的，全体股东代表现场

参与开展水稻面积丈量核实工作，同时绘草

图和面积记录，并由当事人签名，再通过监事

长、理事长现场核实确认，而且土地相邻的社

员之间也能相互监督。”冯协寿说。

曾经是消化库存“下水道”，如今成商业转型新模式

“工厂店”模式能走多远？

在厂区开设直销店的做法，国外叫

做“品牌工厂直销”。品牌工厂直销是

近年来海外兴起的一种全新销售方式。

“品牌工厂直销”就是品牌的商标持

有人，将其在传统零售渠道的过季下架商

品集中起来，选择相对远离城市中心但交

通便捷的地方，组成大规模直销中心，由

品牌商直接进行销售。消费者在品牌工

厂直销中心能够以非常低的价格买到一

二线国际品牌货。因此，这种销售模式受

到了世界各地品牌爱好者的青睐。

那么，现实条件下，怎样才能做大

工厂店模式？笔者认为，工厂店的经营

模式现今要的是精细化运营，而非停留

在以往的粗糙上。例如服装企业，无论

是内销型还是外销型，都会有一定量的

库存，而现在又是个性化时代，企业一

季需要做数百种款式，一年就是上千

种，每款样品做20件，一年就会多出好

几万件服装。这些样品服装不可能全

部送到常规渠道里去销售，怎么办？工

厂店的模式无疑就是比较好的选择。

而要做大这块市场蛋糕，取决于营

销思路的升级。企业可以为工厂店增

加线上销售方式，比如，有新品发布，会

通过网络、手机短信发布信息，然后工

厂店与网络互动。这种个性化的营销

方式，即能解除消费者在网购中遭遇

“李鬼”，还能实现享受专卖店的服务，

又不用担心价格太贵。 （陈瑞建）

[评论]

让工厂店营销个性化成另一吸引力

我市下发57.3万元政府购买服务补助资金

7家粮食专业合作社联合社获补助

支付宝又出新规
余利宝快赎也被限1万元了

瑞安数码市场上蓝牙耳机热销

■记者林长凯文/图

它曾经是生产企业的品牌展

示厅，还是消化库存、次品、尾单，

处理过季、断码断货品的“下水

道”。而今，它却成为继传统百

货、电子商务之外的另外一种商

业模式。

这，便是“工厂店”模式。

近年来，这种在企业门口开

一家工厂店的营销模式在我市兴

起。因为对企业来说，它可以最

大程度展示产品，直接与终端消

费者打交道；对消费者而言，它属

于厂家直销，少了中间商赚取差

价。这些似乎都足以成为企业和

消费选择“工厂店”的理由。

日前，记者在采访中了解到，

开辟工厂店，其实是企业不得已

的选择，但比起租一间店面开专

卖店，很多企业更有信心经营好

开设在自己厂内的这一亩方田。


